

Rome, le 28 octobre 2005  
*Fête des saints Simon et Jude, Apôtres*

## *Aux membres de la Congrégation de la Mission*

Chers Frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos cœurs maintenant et à jamais !

Cette circulaire vous apportera quelques nouvelles du *Temps Fort* de notre Conseil Général qui s'est déroulé du 3 au 7 octobre 2005. Au cours de cette session nous avons examiné environ cinquante points qui concernaient la Congrégation de la Mission et qui devaient être traités au niveau général. Je vais essayer de vous communiquer brièvement quelques décisions que nous avons prises sur certains points importants.

Tout d'abord, nous avons consacré un peu de temps à la formation permanente et nous avons invité tous les membres de la Curie, ainsi que Mgr Ríos Mont, notre confrère évêque auxiliaire du Guatemala, présent ce jour-là, à y participer. Le P. Marco Gnavi de la Communauté de Sant'Egidio nous a entretenus sur une conférence intitulée « L'humanisation des prisons et la libération de leurs prisonniers ».

1. En référence à une proposition de l'Assemblée Générale concernant les **lieux vincentiens**, le Conseil a décidé d'essayer de continuer à mettre en valeur notre héritage de Famille Vincentienne au Berceau de saint Vincent de Paul. Avec l'aide du P. Jean-Pierre Renouard, nous avons obtenu des informations précieuses concernant le Berceau et nous allons demander aux Visiteurs de Paris et de Toulouse leur soutien et leur avis à propos de ce lieu béni de la Congrégation.
2. J'ai reçu une lettre du P. Giuseppe Guerra, Postulateur Général, au sujet d'une **requête au Saint Siège** pour que nous ajoutions les noms de deux confrères à la liste des mémoires des Bienheureux du 2 septembre. De plus amples informations à ce sujet vous seront communiquées par le Postulateur Général et le Supérieur Général.
3. En réponse à une autre demande de l'Assemblée Générale de 2004, nous avons nommé la **Commission pour l'étude des Statuts** de la Congrégation de la Mission. Elle sera composée des Pères Paul Golden (Midwest), Giuseppe Turati (Turin), Juan Julián Díaz Catalán (Zaragoza), Eli Chaves dos Santos (Rio de Janeiro), et Alberto Vernaschi (Rome). Cette Commission aura

sa première rencontre en mars 2006. Nous osons espérer que leur programme pour cette étude des Statuts sera prêt six mois avant la Rencontre des Visiteurs en 2007.

4. Nous avons choisi la Province de Mexico pour la **Rencontre Internationale des Visiteurs** en 2007. Elle se déroulera du 4 au 15 juin 2007. La Commission Préparatoire à cette Rencontre sera nommée au cours de notre prochain *Temps Fort* du mois de décembre. Je tiens à dire un merci spécial à toutes les Provinces qui se sont offertes comme lieu d'accueil pour cette rencontre.
5. Un premier jet du **Projet du Conseil Général** pour 2005-2010 a été présenté par le Supérieur Général. Ce projet, comme vous le verrez, est basé sur la perspective d'une plus grande communion et participation de la Congrégation à tous les niveaux, y compris la Famille Vincentienne.
  - L'accent sera mis particulièrement sur l'approfondissement de notre identité en tant que Congrégation missionnaire.
  - Nous approfondirons notre connaissance de la Congrégation comme une institution internationale, ainsi que le rôle des Conférences des Visiteurs et/ou des Provinces.
  - Il est demandé à chacun des Assistants Généraux d'établir une relation profonde avec les différentes Provinces et Conférences qui lui sont confiées.
  - Un autre point est de valoriser la manière de vivre nos vœux dans le contexte du monde actuel où nous vivons.
  - L'accent sera mis sur la formation initiale et permanente, avec le désir de soutenir le projet du SIEV pour la formation de nos confrères, et de promouvoir également le programme du CIF.
  - Nous continuerons également à promouvoir la Famille Vincentienne et nos relations avec les diverses branches.
  - Nous essaierons de répondre au défi qui nous a été lancé par notre regretté Pape Jean Paul II, dans sa lettre adressée à moi et aux membres de l'Assemblée Générale, en renforçant la formation du clergé diocésain.
  - Nous chercherons également à renforcer la dimension de la prière dans la vie de la Congrégation à tous les niveaux.
  - Nous espérons optimiser la communication et l'accès à l'information.

Ce sont les quelques points qui seront pris en considération pour notre projet. Comme il est mentionné ci-dessus, ce n'est qu'une première ébauche, nous allons donc continuer à y concentrer

encore nos efforts au cours de nos prochaines séances de conseils ordinaires de l'année.

6. Nous avons commencé d'étudier la possibilité d'établir un **bureau de développement** pour la Congrégation de la Mission au niveau international.
7. Nous avons approuvé un « **Programme pour le Changement Systémique** » ayant pour objectif d'aider à opérer un changement systémique dans les apostolats de nos confrères, particulièrement ceux ayant un ministère auprès des pauvres opprimés. Ce programme qui sera probablement appelé « Think Tank » (groupe de réflexion), sera coordonné par le P. Robert Maloney, aidé d'une équipe composée de Joseph Foley, C.M. (représentant des ONG aux Nations Unis), Pedro Opeka, C.M. (Madagascar), Norberto Carcellar, C.M. (Philippines), madame Patricia de Nava (AIC), Sœur Ellen Flynn, FDLC (Grande Bretagne), et d'un membre de la SSVF (en attente).

En relation avec le « Programme de changement Systémique », il y a un **Prix Changement Systémique**, dont l'objectif est de reconnaître et soutenir des projets spécifiques, créés par un confrère en particulier ou des groupes de confrères qui ont réalisé un projet dans leur champ d'apostolat, spécifiquement missionnaire ou non, et qui reflète la créativité de saint Vincent répondant aux besoins de l'Église et/ou aident à promouvoir le processus du changement systémique des structures injustes qui oppriment les pauvres. Ce prix sera décerné annuellement le 25 janvier. Les Visiteurs seront bientôt informés sur les détails concernant ce prix et la demande de candidature à partager avec les confrères dans les Provinces.

Un deuxième prix, le **Prix Mission**, a pour objectif de reconnaître et soutenir des projets spécifiques, créés par un confrère en particulier ou des groupes de confrères qui ont réalisé un projet qui promeut d'une manière notable le travail missionnaire dans lequel ils sont impliqués. Ce prix sera attribué annuellement le 30 juillet, en la fête de saint Justin de Jacobis.

Un des objectifs principaux de ces projets est de stimuler la créativité missionnaire des différents membres de la Congrégation de la Mission, et de nous aider à maintenir le zèle pour l'évangélisation des Pauvres.

8. Une autre question économique dont nous avons discuté a été le **projet des fonds patrimoniaux**. Un bienfaiteur nous a promis des fonds complémentaires avec lesquels nous espérons pouvoir construire des fonds patrimoniaux pour un certain nombre de Provinces plus nécessiteuses de la Congrégation.

9. Nous sommes en train d'organiser la **rencontre des nouveaux Visiteurs** qui aura lieu du 18 au 24 janvier 2006. Il a été demandé au P. Corpus Delgado de coordonner le programme. Nous avons eu une rencontre avec lui pour échanger sur le déroulement de cette rencontre.
10. Avec l'accord de la COVIAM, le Conseil Général a approuvé un projet sollicitant l'aide d'un confrère, le P. Sylvester Peterka, de *Province Orientale des États-Unis*. Il lui a été demandé d'**aider différentes Provinces de la COVIAM**, particulièrement dans le domaine de la formation des formateurs et dans la formation permanente, par le biais des sessions et des programmes qui seront réalisés pendant l'été.
11. Un accord provisoire a été établi entre la Curie Généralice et les Visiteurs de la Conférence d'Asie Pacifique, par lequel l'APVC prendra la **responsabilité de la Mission des Îles Salomon**, avec l'aide de la Curie Généralice.
12. Nous avons discuté de la **restructuration** concernant un certain nombre de Provinces qui ont déjà été contactées. Le Conseil Général encouragera à poursuivre le dialogue sur le sujet afin d'arriver à une compréhension mutuelle, et voir comment cette restructuration peut nous aider à être fidèles dans notre principal objectif qui est celui d'évangéliser les pauvres et le faire de la manière la plus efficace et la plus édifiante.
13. Nous avons examiné un certain nombre de rapports provenant de différentes commissions en lien avec la Curie Généralice. Un rapport concernait plus particulièrement la rencontre du SIEV (Secrétariat International des Études Vincentiennes) qui s'est tenue ici, à la Curie Généralice les 20 et 21 septembre dernier. Étaient présents les membres de l'équipe sortante et la nouvelle équipe qui prendra la relève. Je profite de l'occasion pour remercier les membres du SIEV en fin de mandat pour les nombreuses années de service généreux consacrées à promouvoir la formation permanente dans l'esprit de la Congrégation de la Mission : Roberto Lovera, C.M. (Turin), John Prager (Eastern Province, États Unis), Kazimierz Stelmach, (Pologne), José María Nieto (délégué de la Curie Généralice), Julio Suescun (Zaragoza). La nouvelle équipe, présente à cette rencontre pour la passation des responsabilités, est composée d'Alexander Jernej (Autriche), qui est le nouveau Secrétaire exécutif, Gilson César Camargo (Curitiba), Eugene Curran (Irlande), Elie Delplace (Paris/Cameroun), Hugh O'Donnell (représentant du CIF), Mitxel Olabuénaga (Zaragoza) et Juan Carlos Cerquera (délégué de la Curie Généralice). Le nouveau Secrétaire exécutif présentera aux membres de la Congrégation un rapport avec les projets qu'ils espèrent réaliser au cours de leurs années de service auprès de la Congrégation.

14. Cela vaut la peine de mentionner à nouveau, à titre d'information pour tous les confrères, le rapport de **l'administrateur du site de la Famille Vincentienne**, John Freund. Permettez-moi de répéter que le site de la Congrégation de la Mission a une nouvelle adresse : [www.cmglobal.org](http://www.cmglobal.org) La priorité pour ce nouveau site concerne des informations provenant de la Curie Généralice. Un élément intéressant de ce site est l'Encyclopédie Vincentienne, le Wikipedia, où vous pouvez trouver par exemple, la page de John Rybolt, qui continue d'ajouter une version préliminaire des chapitres de son *Histoire de la Congrégation*.
15. Dans son rapport au Conseil Général, Manuel Ginete, **Délégué du Supérieur Général pour la Famille Vincentienne**, mentionna, entre autres, la préparation en cours de la deuxième Rencontre Internationale de l'Association de la Médaille Miraculeuse qui se tiendra à Rome du 24 au 28 octobre. Manuel a également participé à la deuxième Assemblée Internationale des JMV, ainsi qu'aux JMJ à Cologne en compagnie du Supérieur Général. Il a visité différents membres de la Famille Vincentienne en Tanzanie et en Éthiopie. Il a aussi participé à la Conférence théologico-culturelle de la SSVP italienne et de la Fondation Frédéric Ozanam avec le Supérieur Général et le P. Mario Di Carlo, Supérieur de la communauté de la Curie à Rome.
16. Sur le thème **missions**, nous avons discuté à propos des candidats pour les missions dans toute la Congrégation. De plus amples informations vous seront communiquées ultérieurement dans la lettre sur l'Appel Missionnaire.
17. Nous avons travaillé sur l'accord entre le Supérieur Général, la Province du Chili et les missionnaires d'El Alto par rapport à la formation des étudiants qui viennent de la **mission internationale d'El Alto, Bolivie**.
18. Les **missions internationales des Îles Salomon et de la Papouasie-Nouvelle-Guinée** ont reçu la visite de l'Assistant Général pour les Missions, le P. José Antonio Ubillús.

C'était simplement un aperçu de quelques points importants de notre *Temps Fort* de ce mois d'octobre.

Votre frère en Saint Vincent,



G. Gregory Gay, C.M.

*Supérieur Général*